

Projekte der Mitgliedskanzleien

ESG – Kunz vereint Erfahrung und Innovation

Im Profil: Der Kompetenzbereich Umwelt, Klima & Energie



Dr. Andreas Ziegler

Neben der Digitalisierung bestehen die größten gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Zukunftsaufgaben in den Sektoren Energie-, Wärme- und Mobilitätswende. Praktisch alle größeren Kanzleien stehen vor der Frage, ob und wie sie die damit verbundenen Herausforderungen strategisch und operativ angehen. Kunz hat sich hier zu einem besonderen Modell mit einem mehrköpfigen Team entschieden und arbeitet an einem in vielerlei Hinsicht nachhaltigen Generationenprojekt. Bereits seit mehreren Jahren verfügt die Kanzlei über gestandene Experten, allen voran die Rechtsanwälte Werner Theis (Umwelt- und Energiewirtschaft) und Prof. Dr. Gottfried Jung (Kreislaufwirtschaft). Nach Gründung des Kompetenzbereichs Umwelt, Klima & Energie kamen Rechtsanwalt Gundolf Schrenk (Umweltrecht) und Prof. Dr. Karl Keilen (Energiewirtschaft) hinzu. Alle Kollegen

kennen sich seit vielen Jahren und verfügen über langjährige praktische Erfahrungen in der öffentlichen Verwaltung als Abteilungs- und Behördenleiter.

Die Initiative für das Vorhaben ging dabei 2020 von Werner Theis und Prof. Dr. Gottfried Jung aus. Die Kanzlei war fachlich davon sofort überzeugt. Rund um die erfahrenen Kollegen bildete sich in der Folge ein hochmotiviertes Team, das einerseits von dem reichhaltigen Erfahrungsschatz der etablierten Kollegen profitieren konnte, das aber auch seine eigenen Ideen und Abläufe mit in die gemeinsame Arbeit einbrachte. So bildete sich in kürzester Zeit eine gut harmonisierende Einheit, und das Projekt nahm schnell Fahrt auf. Seit 2020 wird die Kanzlei alljährlich im WirtschaftsWoche-Ranking „Umwelt- und Bauplanungsrecht“ gelistet und konnte sich im Kreis renommierter Kanzleien etablieren.

Dass das so gut funktioniert, liegt vor allem am ungebrochenen Pioniergeist und Gestaltungswillen der routinierten Kollegen, daneben aber auch am Teamgeist in der Kanzlei. Einerseits ist für die betreffenden Projekte meist interdisziplinäre Zusammen-

arbeit gefordert, die die Kanzlei den Kolleginnen und Kollegen ermöglicht. Andererseits gibt das Team seine Expertise im jeweiligen Projekt aktiv weiter und öffnet sein Netzwerk auch tatsächlich für Kolleginnen und Kollegen.

Besonders beeindruckend ist: Die gestandenen Kollegen haben Gemeinsinn und nicht ihre Person, sondern immer das jeweilige Projekt vor Augen. Sie sind von der Sache überzeugt und bringen sich nicht um ihrer selbst willen auf dem Briefkopf, sondern täglich in den Kanzlei Alltag und die Mandate ein. Aufgabe der Kanzlei ist es aktuell, das Team weiter zu verjüngen und zu verstärken. Hier ist die Suche noch nicht abgeschlossen. Aber auch insoweit gilt: Theis, Jung & Co. haben versprochen, am Aufbau der nächsten Generation junger Anwälte aktiv mitzuarbeiten. Ein in vielerlei Hinsicht nachhaltiges Projekt.



Dr. Andreas Ziegler

KUNZ Rechtsanwälte, Mainz
Rechtsanwalt, Partner, Leiter des Kompetenzbereichs Umwelt, Klima & Energie
andreas.ziegler@kunzrechtsanwaelte.de
www.kunzrechtsanwaelte.de

PLUTA Akademie vermittelt Wissen für Sanierungs- und Insolvenzhemen

2.800 Teilnehmer in 2022,
1.100 regelmäßige Nutzer



Caroline Pluta

Reformen, Gesetzesänderungen oder neue Entwicklungen: Nur wer auf dem neuesten Stand ist, kann Unternehmen in der Krise bestmöglich unterstützen. Mit Gründung der PLUTA Akademie im Jahr 2020 hat die Restrukturierungsgesellschaft ein Ausbildungsprogramm aufgesetzt, das einen einheitlichen Rahmen und eine hohe Qualität der Wissensvermittlung für die rund 500 PLUTA-Mitarbeiter sowie für Externe schafft.

Ausgezeichnete Akzeptanz

Die Akademie stellt zahlreiche Live-Schulungen, Webinare und E-Learnings zu verschiedenen Themengebieten zusammen. Die Seminare finden vor Ort oder auch online statt. Mittlerweile gibt es viele Veranstaltungen im Hybrid-Format; sie werden aufgezeichnet und stehen danach

für die Mitarbeiter in der Mediathek zur Verfügung. Einzelne Aufnahmen werden, nach Absprache mit dem jeweiligen Referenten, diesem zur weiteren Verwendung, zum Beispiel bei Vorträgen an einer Universität oder auch zur Veröffentlichung auf Youtube, zur Verfügung gestellt. Dadurch profitiert ein noch breiteres Publikum von den Inhalten.

In den vergangenen zwölf Monaten haben sich über 2.800 Teilnehmer bei rund 100 Schulungen und rund 50 E-Learnings in der Akademie fortgebildet. Das Angebot wird ständig aktualisiert und erweitert. Aktuell sind mehr als 1.100 regelmäßige Nutzer registriert.

Verschiedene Formate zugeschnitten auf den konkreten Anwendungsfall

Der inhaltliche Fokus liegt auf Fachvorträgen von Experten zu rechtlich aktuellen Fragestellungen. Zusätzlich gibt es Angebote im Bereich „Soft Skills“ wie Rhetorik, Gesprächsführung oder Verhandlungstechnik. Die Teilnahme an den jeweiligen Vorträgen wird zertifiziert, je nach Thema erhalten Teilnehmer auch eine Bestätigung nach § 15 Fachanwaltsordnung (FAO). Dazu sind die E-Learnings in Module aufgeteilt. Nach jedem Modul müssen Fragen beantwortet

werden. Es ist möglich, die Module über mehrere Tage verteilt zu bearbeiten, was den Rahmen für zeitliche Flexibilität schafft. Durch den Einbau von Fragen wird auch sichergestellt, dass die vorgeschriebenen Pflichtschulungen in den Bereichen Datenschutz, Geldwäsche, Compliance und IT-Sicherheit erfolgreich abgeschlossen werden.

„Unsere Angebote fördern den Aufbau von Expertenwissen rund um die Bereiche Sanierung, Restrukturierung, Rechtsberatung und Insolvenzverwaltung. Wir wollen unser Wissen teilen. Deshalb veranstalten wir regelmäßig öffentliche Vorträge, an denen auch Geschäftspartner teilnehmen können. Besonders gefragt sind daher die Veranstaltungen in Kooperation mit Verbänden und Vereinigungen. Der Vortrag in Stuttgart vor Mitgliedern des Familienunternehmer-Verbands kam beispielsweise sehr gut an. Online und vor Ort hatten wir insgesamt 80 Teilnehmer“, erklärt Gründer und Geschäftsführer Michael Pluta.

Rechtsanwältin Caroline Pluta ist für die fachliche Organisation und Weiterentwicklung der Akademie verantwortlich. Sie freut sich insbesondere über den großen Zuspruch zu den Thementagen

im Hybrid-Format, zu denen auch andere Kanzleien und Unternehmen eingeladen werden. So gab es zum ersten Mal einen Thementag nur für Frauen mit dem Inhalt „Rhetorik und Gesprächsführung“. Dieser diente auch der Vernetzung von Frauen untereinander. Jüngst fand auch ein Thementag zum neuen SanInsKG (Sanierungs- und insolvenzrechtliches Krisenfolgenabmilderungsgesetz) statt, der gemeinsam mit einer Wirtschaftsprüfungsgesellschaft gestaltet wurde.



Caroline Pluta, LL.M. (USD)

PLUTA, Ulm

Rechtsanwältin, Fachanwältin für Arbeitsrecht, Mediatorin, Prokuristin
info@pluta.net
www.pluta.net

Das Online-Magazin für Nachhaltigkeit in der Unternehmenspraxis



SustainableValue richtet sich an Nachhaltigkeitsbeauftragte, Unternehmensjuristen, Complianceverantwortliche, Geschäftsführer, Vorstände und all diejenigen, die sich regelmäßig über nationale und internationale Entwicklungen in diesem Segment informiert halten müssen. Das redaktionelle Konzept sieht praxisrelevante Beiträge zu den für die Unternehmenspraxis und den Rechtsmarkt wesentlichen Fragen der Nachhaltigkeit vor.

www.sustainablevalue-magazin.de

Herausgeber



Strategische Partner



Kooperationspartner



Verantwortung

F.A.Z. BUSINESS MEDIA GmbH – Ein Unternehmen der F.A.Z.-Gruppe
Pariser Str. 1 • 60486 Frankfurt am Main